

復習シート 第二学年 国語



組
番号
名前

模範解答

【書くことの問題】

1 次の文を読んで、後の問いに答えましょう。 **レベル8・9**

四月に生徒会が企画して行う、「新入生歓迎会」で、中学校の紹介をすることになりました。次は、その内容についての生徒会役員の山本さんたちの会話の一部です。これを読んで、後の問いに答えましょう

【会話の一部】

山本さん 新入生は中学校生活で期待することもあるでしょうけれど、不安もあると思います。うから、新入生歓迎会では、学校生活の紹介に一番時間をかけたらいと思っています。

大野さん 学校生活と言っても、いろいろあるから、学校行事に絞ったらいと思います。まず、体育祭や修学旅行など、学校生活で思い出に残ることが多いから。

小沢さん 私は、新入生の関心が高いことだと思うので、部活動の紹介をしたらいいと思います。

山本さん 準備にかかる時間や参加する人数、紹介方法、新入生を歓迎するという意味など、総合的に考えて、もう少し時間をかけて検討しましょう。

問 あなたなら、「新入生歓迎会」で、中学校の紹介をするのに、一番時間をかけるのを学校行事にしますか、部活動にしますか。あなたの立場を明らかにして、その理由をあとの条件1から条件3にしたがって書きなさい。

条件1 二段落構成で、六行以上、九行以内で書くこと。

条件2 一段落目には、「学校行事」「部活動」のどちらに時間をかけるのがいいか、あなたの立場を書くこと。

条件3 二段落目には、そのように考える理由を【会話の一部】にふれながら書くこと。

正答例

問いをしっかりと読み、一段落目に立場を明らかにしましょう。
 条件3 【会話の一部】にふれることについては、正答例で触れています。「紹介方法」や「参加人数」などにこれ以外でも「期待」「不安」「思い出」「関心が高い」「歓迎する意味」などのキーワードから考えましょう。

（学校行事）

私は、学校行事に一番時間をかけるのがよいと思います。

学校行事は、一年間の全校や各学年の事が紹介できます。また、実際行ってきたたくさんの行事の写真を使って、それぞれの行事がどれだけ楽しく有意義で、思い出深いか、新入生に伝えられると思うからです。

（部活動）

私は部活動の紹介に時間をかける方がよいと思います。

部活動は、ほぼ毎日活動があり、中学校生活で欠かせないことだと思えます。また、各部活動の部員が自分の部の紹介をすれば、たくさんの人数が歓迎に関われ、皆で新入生を歓迎している気持ちが伝わると思えます。